



La Source Infos

Périodique trimestriel – 1er trimestre 2025

Editeur responsable : Guy Dufay
Rue Bodrissart, 35 – 1410 Waterloo
www.haitiguatemalalasource.org
N° d'entreprise : 0435 1918 84

Guatemala City – Casa Niño Esperanza

Vous y avez contribué par votre générosité: MERCI

Dans un quartier pauvre de la capitale, juste à côté du dépôt d'immondices de la ville, des familles pauvres vivent de la revente des objets prélevés dans tout ce que les camions déversent.

La petite école de renforcement scolaire (Casa Niño Esperanza) offre aux enfants de ces familles, un endroit optimal pour faire leurs devoirs, étudier. Des professeurs les encadrent et les aident à réviser les matières qu'ils souhaitent.



Grâce à vos dons, le virement que nous avons effectué en décembre leur a permis de consolider le fonctionnement de l'école.

Voici les informations reçues par la responsable :

« Mará Elizabeth Saray Morales, notre jeune enseignante, vit dans une zone très proche de Casa Niño Esperanza. Elle termine cette année ses études de

médecine, dispose d'une très bonne maîtrise des mathématiques et aide actuellement nos jeunes bacheliers. Elle a déjà travaillé avec nous auparavant et avait besoin, cette année, de ressources financières afin de couvrir les coûts liés à son stage ainsi qu'à l'obtention de son diplôme.

Grâce à votre générosité, nous avons pu l'engager pour un an. »

La somme envoyée leur a aussi permis d'acheter du mobilier (bureau, chaises, ...), des livres, les frais d'abonnement à Internet ainsi qu'un ordinateur.

Ils nous adressent leurs plus vifs remerciements.



Comptes bancaires de « Haïti – Guatemala – La Source asbl » :
BE58 2500 0919 5079 (BNP Paribas Fortis), BE83 5230 8125 0915 (Triodos)
Une attestation fiscale est délivrée annuellement pour tout versement de **40 euros et plus**.
Les montants versés mensuellement ou trimestriellement sont cumulés.

Attestations fiscales

Afin de pouvoir attribuer une libéralité déductible à un contribuable, le Service Public Fédéral Finances demande aux associations bénéficiaires, le numéro d'identification du Registre National figurant à l'arrière de votre carte d'identité (11 chiffres).

Si vous nous avez transmis votre numéro national, vous le verrez mentionné sur l'attestation fiscale que nous vous avons envoyée par la poste. Merci beaucoup ! Cette information ne sera utilisée que pour nos transmissions avec le SPF Finances.

15 % de nos donateurs ne nous ont pas encore fait parvenir leur numéro national. Le SPF Finances va faire preuve de patience pour cette année mais il est indispensable de nous l'envoyer au plus vite.

Transmettre votre Numéro National peut se faire aisément, soit par téléphone ou sms au : 0472 / 405 354 (Guy Dufay) soit par courriel : info@haitiguatemalalasource.org

Notre asbl Haïti-Guatemala-La Source renouvelle son site internet et mérite une visite de votre part : www.haitiguatemalalasource.org

Vous y trouverez l'évolution de chaque projet avec sa localisation précise, un aperçu de ce que nous faisons avec vos dons, le tout dans une présentation claire, agrémentée de photos et de textes aérés et concis.

MERCI à notre web designer, Vincent ANDRE de Graph & Web, à qui nous devons cette réalisation. Nos remerciements s'adressent aussi à Patrick THISSE, le créateur et le gestionnaire de notre premier site.

Haïti : Nouvelles du GDIA

... les bandits se déchaînent dans la ville de Petite Rivière suite à une tentative de récupérer le commissariat de la ville, le Samedi 7 décembre dernier. Le Mardi 10, ils ont fait un massacre où ils ont tué environ une vingtaine de personnes dans plusieurs maisons. Plusieurs maisons ont été incendiées. Comme la majorité de la population, j'ai dû m'enfuir à la campagne accompagné d'une quinzaine d'enfants (ceux logés par le GDIA et d'autres qui n'avaient pas un endroit immédiat où aller). Nous avons été accueillis cœur par une église de la zone sous la demande d'un diacre nommé Elnéus Paul qui fait partie du staff dirigeants de l'église. Ma femme est partie chez ses parents avec nos enfants car je ne savais pas laisser les autres seuls dans ce moment de difficultés extrêmes. Pour le moment, tout est en désordre car il fallait se mettre à l'abri en attendant une éventuelle intervention des forces de l'ordre qui essaient de reprendre le contrôle de la situation. Les quelques personnes qui restent dans le bourg sont ceux qui n'ont aucun autre endroit où se protéger. J'ai eu contact avec le consul honoraire de la Belgique à Port-au-Prince qui voudrait savoir ce que je devenais après le massacre. Je lui suis très reconnaissant. Voilà quelques mauvaises nouvelles du moment mais après tout, on doit survivre. Salut à vous tous et bonne fin de journée.

Edvan pour le GDIA

CASA HOGAR SANTO DOMINGO (Nord du Guatemala) UNE GRANDE FAMILLE: Témoignages poignants



Ils s'appellent Andrés, María, Perla, Sofia, Adriana, Mishell, Katherin Sofia et Moisés noms d'emprunts d'enfants admis au foyer en 2024 et chacun a son histoire...

La petite Adriana a vécu ses quatre premières années aux côtés de sa grand-mère maternelle, Doña Lola, et est arrivée à Casa Hogar au courant du mois d'octobre 2023 à l'âge de cinq ans à la suite d'abus et de maltraitance physique par sa mère. Celle-ci l'avait abandonnée dans la maison d'une famille chez qui elle travaillait comme aide-ménagère. Adriana raconte que sa mère lui a dit qu'elle ne pouvait plus s'occuper d'elle parce qu'elle allait travailler dans un endroit où l'on n'acceptait pas les enfants. En réalité, la tante de la fillette lui a confié que sa maman vendait de la bière et de l'alcool.

Adriana raconte encore : "Un jour, la fille de la dame chez qui je vivais m'a frappée très fort parce que j'avais laissé mes chaussures dans le couloir.

Elle devait aller à une fête d'anniversaire à laquelle je voulais assister mais elle n'a pas voulu m'y emmener et je suis restée seule à la maison." C'est ainsi que les voisins ont porté plainte et ont emmené la petite fille à Casa Hogar.

Adriana explique : "Cette année, beaucoup d'enfants sont arrivés au foyer et on est devenu amis, mais leur famille vient leur rendre visite ou les emmener avec eux. Moi aussi j'aimerais voir mes cousins et ma maman. Elle est peut-être revenue à la maison pour venir me chercher. Comme mes amis, j'ai aussi une maman...ou alors je peux toujours retourner chez tía Lila, là où ma maman travaillait avant..."

Nous avons demandé à Adriana si des amies ayant séjourné au foyer cette année lui manquaient. Elle a répondu : "Elles me manquent toutes, mais particulièrement Dulce María, parce qu'elle était toujours si joyeuse, elle m'aimait beaucoup aussi. Quand nous allions à l'école, les autres enfants l'aimaient énormément et lui faisaient souvent des petits cadeaux : des jouets, des bonbons, un peu de leur pain ou de leur boisson...et elle partageait toujours avec moi !"

Voici **Dulce María**

Nous avons fait connaissance avec Dulce María lors de son entrée au foyer, le 11 février 2024, également en raison de maltraitance et de son abandon par sa mère, une jeune femme de 22 ans originaire du département de Cabán. Elle était arrivée dans notre département de Petén à la recherche d'un emploi. On sait seulement qu'elle a laissé sa fille chez une voisine alors qu'elle partait laver du linge afin d'assurer sa subsistance quotidienne. La police a été alertée, ce qui a permis à Dulce María d'être prise en charge et accueillie chez nous.

La famille a déclaré n'avoir aucune information de sa mère, Silvia, et celle-ci n'est jamais venue rendre visite à sa fille. Elle n'a même jamais téléphoné pour demander de ses nouvelles. Après un séjour de trois mois à Casa Hogar, Dulce a été confiée à un couple marié, sa famille d'accueil, qui sont parents au troisième degré du côté de sa mère. Ils vivent dans la municipalité de Melchor de Mencos, à Petén. Nous avons pu maintenir le contact avec eux pendant trois mois après le départ de la fillette mais à ce jour, nous n'avons plus de nouvelles de leur part et nos messages restent sans réponse. Ces cas restent à charge de la Procuraduría General de La Nación (Procureur Général de la Nation).

Casa Hogar Santo Domingo apporte son aide à ces jeunes filles vulnérables et dont les droits ont été violés. Elles disposent ainsi d'un hébergement sûr où elles sont protégées en attendant la résolution légale de leur situation par le tribunal.

Voici **Andrés**, faisant partie de la fratrie également composée de ses deux sœurs, âgées de cinq et dix ans. Nous les avons accueillis en janvier 2024.

Chaque arrivée est une raison de réjouissance, c'est le début de nouvelles amitiés, tant au foyer qu'à l'école, où nous nous occupons de leur transfert vers leur nouvel établissement.

Ainsi, Andrés a été inscrit en première année à l'école Marta Rosa, à Santa Elena. C'est un petit garçon joyeux, doté d'un grand cœur et le meilleur ami de Dulce María.

Andrés, sept ans et originaire de Pinula, Guatemala.

Ce groupe de filles ainsi qu'Andrés, membres de la fratrie, sont âgés de quatre, six, sept et neuf ans. Ils sont tous arrivés au foyer cette année. **C'est la première fois que nos petits pensionnaires sont aussi jeunes et d'un âge assez similaire, rendant la coexistence à Casa Hogar particulièrement agréable. Ils ont tissé des liens et leur amitié s'est véritablement développée depuis janvier jusque maintenant notamment à travers leur partage de l'ensemble des moments conçus pour améliorer leur quotidien sur tous les plans : éducatif, social, récréatif et religieux.**

Ils ont des niveaux scolaires variés : quatre d'entre eux sont en maternelle, tandis que deux autres enfants sont en première et troisième primaire à l'école Marta Rosa de Santa Elena, Flores (Petén). L'école primaire commence à 7 heures le matin et se termine à midi. Quant à l'école maternelle, elle commence à 8 heures et se finit à 11h. **Les enfants sont ensuite accompagnés l'après-midi pour leurs devoirs ainsi que pour leurs périodes récréatives au sein du foyer Santo Domingo. Ainsi se déroule une journée typique pour eux.**

Un grand merci à vous pour nous aider à aider et que Dieu vous bénisse.



« l'asbl La Source » est désormais sur Facebook. Rejoignez-nous et partagez avec vos amis et connaissances. Si vous êtes sur Facebook, tapez sur la barre de recherche : "Haïti Guatemala La Source asbl" et abonnez-vous. Nous recherchons encore de nouveaux donateurs pour soutenir nos projets, parlez-en autour de vous ! Au nom des enfants merci de tout cœur. Si vous souhaitez plus d'informations, contactez Gaëlle : alvaradodufay@gmail.com

Haïti : Des nouvelles du Collège Méthodiste de Frère

Comme vous le savez, le CMF depuis plusieurs décennies forme les enfants qui lui sont confiés.

Notre situation actuelle est très précaire compte tenu de l'insécurité qui sévit à Port-au-Prince. Souvent nous sommes obligés de fermer nos portes. Cette situation a des répercussions sur le bon déroulement des activités scolaires.

Pour le groupe PM (de l'après-midi), nous avons environ 70 enfants entre 6 à 15 ans. Ces enfants sont très vulnérables. Nous essayons de notre mieux pour les encadrer. Par exemple, l'écolage est plus ou moins abordable, nous leur donnons des matériels scolaires et nous entreprenons des démarches auprès de Food for the Poor pour leur donner un plat chaud.

Votre aide serait indispensable en vue de continuer de les aider.

Le groupe PM a une nouvelle responsable. Elle répond au nom de madame Maculé Constant Pompée. Je vous envoie des informations comptables et d'autres vous arriveront au fur et à mesure.

A bientôt !

Rev. Jean Samuel Exantus